





















signifikansi  $p < 0,05$ , maka  $H_0$  ditolak, artinya terdapat hubungan negatif antara *self Management* dengan Kemenadirian Belajar. Tanda pada harga koefisien korelasi juga berpengaruh pada penafsiran terhadap hasil analisis korelasi, yaitu positif (+) menunjukkan adanya arah hubungan yang searah, artinya hubungan kedua variabel berbanding lurus.

Semakin tinggi variable x akan diikuti dengan semakin tinggi variable y dan sebaliknya. Tanda pada koefisien korelasi adalah negatif (-) menunjukkan adanya arah hubungan yang berlawanan, artinya hubungan kedua variabel berbanding terbalik. Semakin variable x akan diikuti dengan semakin rendah variable y dan sebaliknya (Muhid, 2010).

Tanda koefisien korelasi dari hasil analisis data ini bersifat negatif, jadi menunjukkan adanya arah hubungan yang berbanding terbalik. Artinya semakin tinggi *Self Management* akan diikuti dengan semakin rendah Kemenadirian Belajar pada mahasiswa. Sebaliknya, semakin rendah *self Management* semakin tinggi Kemenadirian Belajar pada mahasiswa.

## **B. Pembahasan Dan Hasil Penelitian**

Berdasarkan hasil penelitian yang diuji dengan menggunakan teknik analisis Korelasi Product Moment, menunjukkan bahwa terdapat hubungan antara *self Management* dengan Kemenadirian Belajar pada mahasiswa. Hal ini ditunjukkan dengan hasil nilai signifikansinya sebesar  $0,000 p < 0,05$ , sehingga hipotesis yang menyatakan terdapat hubungan yang signifikan antara *self Management* dengan Kemenadirian Belajar pada mahasiswa diterima. Sedangkan nilai koefisien korelasi ( $r_{xy}$ ) sebesar

-0,541. Dari hasil ini menunjukkan bahwa hubungan antara *Self Management* dengan Kemandirian Belajar bersifat negatif dan berbanding terbalik. Artinya semakin tinggi *self Management* akan diikuti dengan semakin rendah Kemandirian Belajar pada mahasiswa dan sebaliknya.

Proses pengubahan tingkah laku dengan satu atau lebih strategi melalui pengelolaan tingkah laku internal dan eksternal individu, Penerimaan individu terhadap program perubahan perilaku menjadi syarat yang mendasar untuk menumbuhkan motivasi individu, Partisipasi individu untuk menjadi agen perubahan menjadi hal yang sangat penting, Generalisasi dan tetap mempertahankan hasil akhir dengan jalan mendorong individu untuk menerima tanggung jawab menjalankan strategi dalam kehidupan sehari-hari Perubahan bisa dihadirkan dengan mengajarkan kepada individu menggunakan ketrampilan menangani masalah adalah dengan mengembangkan *self Management* mampu berperan dalam mengatasi kecemasan atau tekanan pada mahasiswa, hal ini bisa terjadi karena akan menimbulkan refleksi disiplin.

*Self management* sebagai kontrol dari respon tertentu melalui stimulus yang dihasilkan dari respon lain pada individu yang sama yaitu melalui stimulus yang dibangkitkan oleh diri sendiri (Sydney W. Bijou, 1984).

Mahoney & Thoresen mengatakan *self-management* berkenaan dengan kesadaran dan keterampilan untuk mengatur keadaan sekitarnya yang mempengaruhi tingkah laku individu (dalam Lutfi Fauzan, 1992:35).

